

BVE TEL H 通 信

2017年1月号 (第162号)

松山ベテル病院 松山市祝谷6丁目1229番地 TEL089-925-5000
ホームページ <http://www.bethel.or.jp/>

言葉の力



皆さま、新年明けましておめでとうございます。去年は、アメリカで多くの予想に反してトランプ氏を次期大統領に選ぶという選挙結果が出たり、韓国大統領の弾劾決議が可決されるなど、先行き不透明な世界の動きがありました。また、日本の医療界に目を向けると、去年は医療費のマイナス改定で病院運営には厳しい1年でした。今年こそは素晴らしい一年でありたいと切に願う年の始まりです。

今年の干支は酉です。酉は“トリ”と読みますが、元々の意味は酒つぼを表すもので、収穫した作物から酒を作り出す意味や、収穫できる状態から“実り”の意味を表していて、果実が成熟した状態を表しているそうです。神頼みという訳ではありませんが、去年の混沌とした状態から充実した実りの多い年にしたいものだと思いつつ、“酉”のトリは“ニワトリ”の事で、大空を悠々と飛び回る飛躍の年を願うには神頼みの過ぎる感もあり、地道に地に足をつけ歩んでゆくことを心に決めて、1年を過ごしてゆきたいと思っています。

ところで、干支には、自然との調和の中で人々の健康や安全・豊作を願うための古人（いにしえびと）の知恵が、日々の営みの中に言葉の力として溶け込んでいる様に思います。干支に限らず言葉には不思議な力があるように感じていますが、古来日本では、言葉に不思議な力が宿っていて、発した言葉どおりの結果を現す力があるとされ、言霊（ことだま）と表現されています。良い言葉を発すると良い事が起こり、不吉な言葉を発すると凶事が起こるとされ、結婚式などで「別れる」「切れる」「離れる」などの“忌み言葉”は使わないのがその典型的な例です。

日々の仕事の現場で、患者さんやそのご家族の皆さんから聴くお褒めの言葉に、「ここに来て本当によかった」、「看護師さんやスタッフの皆さんが本当に優しく接して下さいます」、「安心して過ごせます」「本当にありがとうございます」があります。私たちの働きを認めて下さり、やる気にさせて下さるとても素晴らしい言葉だと思っています。この言葉には、表して下さる方々の“こころ”がこもっているように思え、言霊の力を感じる思いがしています。聖愛会職員一同が理念として大切にしている3つの言葉「キリストの愛」「ホスピス精神」「全人的ケア」がケアの基本にある事を再度しっかりと心に刻んでおく事と、そのケアへの心を込めた感謝の気持ちとして受け止め、それを力に変えて日々のケアに取り組んでゆきたいと思っています。

自分の人生を納得する形で終えるための5つの素敵な言葉があり、最後に紹介しておきます。Forgive me (ごめんなさい)、I forgive you (いいんだよ; 赦し)、I love you (愛しています)、Thank you (ありがとう)、Good by (さようなら)。Good byの語源は“神と共にありますように”という意味だそうです。中国語では別れの言葉を”再会“と言うそうですが、皆さん、5つの言葉の力どのようにお感じになられたでしょうか。

今年一年、どうぞよろしくお願い申し上げます。

(松山ベテル病院長 中橋 恒)



ピロリ菌に感染しているかどうかを調べるには6つの検査法があります。

☆内視鏡を使う検査法

胃の中の様子を観察すると同時に内視鏡により採取した胃の組織を用いて検査します。

迅速ウレアーゼ試験

ピロリ菌の持つ酵素の働きで作られるアンモニアの量を調べる。

鏡検法

採取した組織を染色して顕微鏡でピロリ菌を探す。

培養法

採取した組織を培養しピロリ菌が増えるかどうか調べる。

☆内視鏡を使わない方法

抗体測定

血液や尿を採取しピロリ菌に対する抗体の有無を調べる。

尿素呼気試験

検査用の薬を服用する前後の息（呼気）を調べる。

便中抗原測定

便を採取してピロリ菌があるか調べる。

検査法	メリット	デメリット
ウレアーゼ試験	迅速	除菌判定不適
鏡検法	胃炎の程度の診断が可能	熟練した技術が必要
培養法	薬剤感受性の判断が可能	結果判明が遅い
抗体測定	簡便・安価	除菌早期の判定不適
尿素呼気試験	精度が高い・除菌判定に適す	薬の服用により偽陰性となる
便中抗原測定	良好な精度・除菌判定に適す	死菌にも反応

検査の結果、ピロリ菌に感染している場合は除菌治療が行われます。

ピロリ菌を除菌すれば胃がんにかからない、検査しなくてもいいと思いたくなりますが思い込みは禁物です。除菌後も定期的に検査を受けましょう。



(臨床検査課 濱田 秀美)

外来からのお知らせ

◎ 年末年始 休診のお知らせ

12月29日(木)～1月3日(火) 外来全科
(急な体調不良があった場合は、医師・看護師が当直していますので、
まずはお電話にてご相談ください。)

◎ 1月の豊田 泰孝 医師(精神科・心療内科) 外来診療日のお知らせ

1月4日(水)、1月18日(水)

クリスマス燭火礼拝

12月12日(月)、チャペルでクリスマス燭火礼拝を行いました。小島牧師からクリスマスのメッセージを聴き、パイプオルガンとバイオリンの奏楽に合わせ讃美歌を歌い、クリスマスをお祝いいたしました。ベテルで過ごす皆様の上に、クリスマスの喜びが豊かにありますようお願いお祈りしております。

(チャプレン 中村信雄)



新人紹介

きくち ともこ

菊池 智子 さん

配属部署：ベテル保育園

職種：調理師

出身地：松山市

星座：射手座

趣味：映画鑑賞

好きな物：温泉

尊敬する人：坂本竜馬

好きな言葉：人の世に失敗ちゆうことは、

ありせんぞ

抱負：子供達の笑顔を毎日見ることの
出来る食事作りをしていき
たいと思っています。



迎春

あけましておめでとうございませう。
昨年は大々さんの御投句、誠に
ありがとうございました。
今年も皆様方の投句をお待ち
しております。
自分の想い、家族への想いを伝える
場になつていたら幸いです。
今年もベテル句会をよろしくお願
い致します。

西病棟

ひがし病棟
冬麗

(紀子)

鳥帰る

信号のなき
空の道

(河田 和子)

玄関に

リース飾りて
時を待つ

(門田 節子)

青空に

冬ぐもちぎれ
ながれ行く

(西川 しげ子)

ベテル句会

投句箱は受付・各病棟・5階リハビリ室に設置しています。皆様のご投句をお待ちしております。

『ベテル通信』についてのご意見やご要望をお待ちしております。

発行日 2016年12月24日